

DIARIO DE

del sábado 4



MALLORCA

de Setiēb. 1813

Sta. Rosalia virgin.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epochas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	18 g.	28 p. 3l.	S.	5 y 39 minutos
12 del dia.	19 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3l.	OS.	y se pone á las
5 de la tar.	19 g.	28 p. 3l.	S.	6 y 21 minutos.

CORTES.

Dia. 16 de julio. El Sr. Rech dixo que el congreso resuelva si ha de concurrir á nombrar un regidor de Sevilla. *Se acordó que no, porque los diputados cesan en las funciones de sus empleos.* — Varios empleados de Sevilla han jurado la constitucion. La comision de esta opina que las actas de la junta preparatoria de Guadalaxara están arregladas, y que pueden aprobarse. *Así se acordó.* El Sr. Serrano propuso que en cada partido se nombre un individuo que promueva las causas de infidencia, suspendiéndose las formalidades de la constitucion para el arresto de los acusados, y señalándose los trámites que debe haber en estas causas para evitar toda arbitrariedad. *Pasó á la comision de arreglo de tribunales.* — La de hacienda sobre el cumplimiento de una contrata que en 1804 hizo el conde de Jaruco con la hacienda pública para satisfacerle lo mucho que le debia, opina se apruebe el dictámen de la Regencia reducido á que se admitan las nuevas

propuestas por el actual conde para satisfacer dicha deuda.

Aprobado. — El Sr. conde de Toreno dixo que la comision extraordinaria de hacienda pide al Sr. presidente señale dia para discutir el nuevo sistema de contribucion directa y extincion de rentas provinciales y estancadas. *Se señaló el Domingo 18.* — La comision de agricultura sobre la extincion de lobos, opina que las cantidades señaladas en la orden de 3 de febrero de 1795 que deben pagarse de propios, bastan para estimular á los cazadores: y propone 1.^º que con preferencia á todo se paguen estos premios. 2.^º Que las diputaciones provinciales dispongan lo conveniente para disminuir estas fieras, facultándoles para aumentar los premios, y gastar de los propios lo necesario para su exterminio, dando cuenta al gobierno. *Se aprobó:* y el Sr. Morales Gallego añadió: que las diputaciones provinciales propongan otros medios que les ocurran para la extincion de estas alimañas. *Quedó aprobado.* — La comision de guerra sobre la solicitud de D. Bonifacio Romo que pide se imprima de cuenta del erario una memoria suya de tactica de caballería, opina se le diga que sus trabajos son gratos á las cortes; y si se considera útil, que se imprima y distribuya en los exércitos á costo y costas. *Aprobado.* — La de hacienda opina debe llevarse á efecto la circular de la diputacion provincial de Valencia, que suspendió el general Elio, sobre repartimiento de suministros para el exército. *Se aprobó:* y el Sr. Morales Gallego propuso y se aprobó se prevenga que los generales no suspendan la ejecucion de las disposiciones de las diputaciones provinciales en estos asuntos: pudiendo exponer los inconvenientes que pueden seguirse. — Se aprobaron los poderes del Sr. Ger diputado por Aragon, y del Sr. Sanchez por Sevilla.

Concluye la política del diario de ayer. — *Nota.* — Es innegable que el voto general de todos los alemanes, es que todas las fuerzas de la nacion se empleen en contra la Francia. Los estudiantes de las universidades, los aldeanos.....en una palabra todas las clases del pueblo están en este sentido unidas. — *Nota.* — Al ob nomin

blo ansian por la ocasion de vengarse de la afrenta que han sufrido, siendo por tanto tiempo esclavos de los franceses. Qualquiera literato que quiere ganarse el aprecio del público, empieza su obra con algún mote ó sentencia patriótica. Ahora últimamente se acaba de publicar un libro que ha tenido la mayor aceptacion, y sin mas mérito que el empezar con esta cuestión: *¿hasta que punto puede un verdadero alemán sufrir la vida, y ver á un extranjero posse su insultante huella en el territorio de la patria?* Tendos los pequeños reyes de Alemania rodean ahora al emperador Francisco, como antes rodeaban á Bonaparte. Parece que va á verificarse una gran reunion de príncipes en Praga. El rey de Saxonia ya llegó allí con una numerosa escolta, despues de haber conferenciado con el emperador de Austria en Lintz. (otra carta dice que este rey de Saxonia se hallaba en Ratisbona, quando recibió un pliego de Bonaparte, y que apenas le leyó marchó precipitadamente á las fronteras de Austria. Esta circunstancia es demasiado notable para no llamar la atencion.) Tambien se aguarda por momentos al rey de Baviera; los equipajes del duque de Wutzburgo habian ya llegado, y este príncipe se disponía á partir, quando fué arrestado por el mafiscal Ney, que está en su territorio con 6000 hombres.

Praga está ahora llena de personages de distincion, príncipes, generales, ministros, y empleados diplomáticos. Es evidente que esta reunion no agradará mucho al hombre grande, que de algunos años á esta parte está acostumbrado á ver humillarse en su presencia los principales personages de Alemania.

Segun estas noticias parece que el congreso debe celebrarse en Praga, pero otras cartas anuncian que será en Dresde, y que en él se abrirán negociaciones de paz con la Francia, tomando por base la paz de Lúneville con las modificaciones necesarias. Se añade, que si la Francia no quiere acceder marcharán 500 alemanes á Italia, 800 hacia el Rhin, y que el rey de Saxonia dará un contingente de 240 hombres.

Oyendo un patriota que el intruso al huir del campo de batalla perdió su sombrero, improvisó el siguiente epigrama.

Pepe el sombrero perdió ! Iba á volver á su sitio :
 ¿ Que tiene de extraño eso ? Pero el Lord no le dió tiempo,
 El vió que se despedía Y así le dexó en el campo,
 De la España , y como atento, Diciendo: ¿ Que importa eso ?
 Para hacer la cortesía, Donde queda mi corona,
 Quiso quitarse el sombrero : Quede tambien mi sombrero.

Noticias del país.

En la casilla de la dieta en la plaza se hallan de venta los géneros siguientes. Azucar blanco á 4 sueldos la libra. — Idem mediano á 3 sueldos 8 din. la lib. — Idem terciado á 3 suel. 4 dia. la lib. — Harina á 2 sueldos 2 din. la lib. — Miel de la Habana á 3 suel. 4 din. la lib. — Arroz de Valencia á 1 suel. 11 din. la lib. Pasas moscateles á 1 suel. la lib. — Garbanzos á 5 suel. el almud. — Abichuelas á 5 suel. el almud.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Alicante en 3 dias el Javeque la V. del Carmen, su patron Felipe Piña mallorquin , con varios generos.

De Vilanova en 3 dias el Javeque Carmen , su patron Damian Duran mallorquin con vino , aguardiente y correspondencia.

De Torre vieja en 8 dias sl Laud del patron Lorenzo Segarra valenciano , con cebada.

De Gibraltar en 17 dias el Bergantin la Unidad , su cap. Bermardo Magin ingles, con aceyte y jabon.

De Lugar nuevo en 8 dias el Javeque la Purisima , su patron Mateo Bosch mallorquin , con trigo y cebada.

De Sitges en 2 dias el Laud del patron Francisco Carbonell catalan , con vino.

De Cambrils en 2 dias el Javeque Carmen, su patron José Escarrás valenciano, con vino, aguardiente y papel.

Teatro. Hoy se representará la opera titulada : la Atalía y seguirá el bayle el padedú de la Aldeana astuta y dará fin un primoroso saynete.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.